



**Nombre de alumno: Paulina  
Cárdenas Guillén**

**Nombre del profesor: Yaneth  
Espinosa Espinosa**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia:  
Macroeconomía**

**Grupo: Turismo**

## LA POLÍTICA ECONÓMICA

La política económica comprende las acciones y decisiones que las autoridades de cada país toman dentro del ámbito de la economía. A través de esta intervención el objetivo es controlar la economía de cada país para proporcionar estabilidad y crecimiento económico, estableciendo las directrices para su buen funcionamiento. La política económica tiene distintas aplicaciones y funciona para diferentes procesos dentro de la economía los cuales se encuentran en la política fiscal la cual tiene como función todo el movimiento que lleva a cabo el gobierno, la política monetaria es la política económica que está en manos del banco central, la política cambiaria se le conoce como la política que se encarga de influir sobre el mercado de divisas mediante la variación del tipo de cambio esperando por los agentes económicos.

Durante el periodo de una crisis económica que se presentó las autoridades se vieron obligadas a instrumentar la política económica orientada a alcanzar una serie de objetivos:

a) corregir los desequilibrios macroeconómicos asociados con el elevado déficit de la cuenta corriente de la balanza de pagos

; b) moderar las presiones inflacionarias resultantes de la devaluación de la moneda;

c) resolver el problema de vencimientos de la deuda pública de corto plazo, particularmente de los Tesobonos;

d) enfrentar el problema de sobreendeudamiento del sector privado y evitar el colapso generalizado del sistema de pagos;

e) limitar el deterioro fiscal originado por las obligaciones extra presupuestales y la abrupta caída de la actividad económica, y f) mejorar la estructura de vencimientos y el costo de la deuda pública.

Pasando toda esta crisis se hizo un ajuste dentro de las finanzas públicas a través del fortalecimiento de los ingresos por impuestos indirectos y se establecieron lineamientos

estrictos para la conducción de la política fiscal y monetaria, evitando así la acumulación de nuevos desequilibrios y permitir que las condiciones de oferta y demanda por divisas determinara el nivel de la paridad cambiaria por esto mismo se estableció el régimen cambiario de libre flotación.

Las **políticas económicas** que diseñan, aprueban y aplican un gobierno y/o el banco central son fundamentales para brindar acciones, directrices y estrategias en pro de la estabilidad macroeconómica, los equilibrios comerciales internacionales y las finanzas públicas sanas con el objetivo de estimular el crecimiento y desarrollo de un país, para lograr la recuperación de la economía mexicana se debe estimular el consumo, la inversión privada, el gasto público y las exportaciones netas. Por tanto, la importancia de impulsar la baja de las tasas de interés reales, un tipo de cambio competitivo, mayor gasto en obras de infraestructura coordinado con la inversión de los particulares (Acuerdo Nacional de Inversión en Infraestructura) y socializar los nuevos agregados del T-MEC.

#### Ciclo económico de una empresa

Para conocer un poco sobre un entorno económico es importante revisar las expectativas o flujos proyectados de una empresa y así prevenir que en el momento de invertir surjan una serie de problemas, la economía está sujeta a cambios y a comportamientos más o menos predecibles, uno de los analistas mas importantes dentro del tema económico es Marx uno de los personajes que aportó muchas cosas para comprender mejor el papel tan importante que tiene la economía dentro de un país. Dentro de sus aportaciones explica cómo la tecnología avanza en un determinado tiempo dependiendo como se encuentre cada país el uso del capital, los ciclos económicos entre otros. Cada periodo de innovación tecnológica radical es un periodo de aceleración repentina de acumulación de capital, un ciclo económico para una empresa es uno de los factores más delicados pero más importantes dentro de ella ya que dentro de esos ciclos la empresa experimenta

diferentes fases, y se decide si la empresa va mejorando o existe la probabilidad de que una crisis la lleve a su fin, muchos lo llaman “quiebra” por eso es importante hacer estudios a fondo y analizar si las inversiones han ayudado o han empeorado la situación económica.